

HORAS DE DESPACHO
Redacción: Desde las cuatro de la madrugada á las cuatro de la noche.
Administración: Desde las siete de la mañana á las siete de la noche.

La Almudaina

PRECIOS DE ABOGO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

Oficinas: Conquistador, 30

DESDE MADRID

Jornadas del Centenario La Primera

¡En pleno centenario!
¡Flota el espíritu de Cervantes, sobre esa masa, que se apretuja inconscientemente con movimientos ondulantes de frebaño!

Los periódicos llenan sus columnas; se escriben muchas cosas del Quijote y se descubren pocas en la (sublime síntesis de la humanidad, que encarnó en un loco y en un soearrón.

Hoy todos estamos cuerdos. ¡Quien se afirma sobre los estribos de la silla, y lanza en la rieta la rompe por el Ideal!

¡El Ideal!
Todo por el *hollo*; nada por el *coscorron*; parece ser el lema de una sociedad industrializada.

Los autores hablan de balances y de trimestres; los políticos democráticos, copian las falsas ruedas de rotantes de los reaccionarios; los escritores recogen las migajas que el viento del Norte sacra, y se fecundan como las palmeras.

La primer jornada del centenario ha sido tristonja; el aire del Guadarrama barrió las calles; á la Castellana fueron unas carrozas teatrales, purpurina y berbellon; escasearon en Mayo flores, ya que no mujeres, que ellas son siempre la primavera.

Llegó el tren de levante con cinco mortales horas de retraso.
Montaron los catalanes de «barretó escarlatina» sus vistosos estandartes, de oro sobre terciopelo granate cimereados por gabardas liras; dieron al aire su idioma rudo, varonil; gocé estrechando manos amigas, mientras llegaban á mis oídos gratos acentos del catalán que me enseñó mi madre, tamizado por las resacas del mar, y el murmurio de las frondas de la *serria*, que cantadas por la inspiración lozana de Juan Alcover pusieron en sus manos la codiciada «flor natural».

Y llegó la noche, y vi desfilar la retreta, con sus clarines de notas largas ensombreadas, el redoblar y rufar de sus tambores, luces fantásticas, y su gran farola de líneas austeras.

¡Una jornada perdida!
No somos el pueblo de don Quijote; reducidos quedamos á una compañía de recitantes, como la de Augusto Malo tropezada por don Quijote, y ayer simbólicamente reproducida por la sociedad de autores.

La Segunda

Hay que apuntarse un tanto.
La segunda jornada del Centenario del «Quijote» tuvo una parte aprovechable.
El discurso de Menéndez y Pelayo en el Paraninfo de la Universidad Central, y la sesión de la Academia Española, en que se dió lectura á lo que la prensa de hoy llama el testamento literario del inolvidable prosista autor de *Pepita Jiménez*.

Pocos, muy pocos, se acuerdan de que Marcelino Menéndez y Pelayo representó hace veinte años en Cortes, nuestra *Roqueta*.

Al escuchar la palabra reposada del sabio catedrático ante la juventud anónima que ha de continuar la historia literaria, al oír embalsamado hablar á Menéndez Pelayo del aristocrático espiritualismo del autor del *Quijote*, pensaba yo en el olvido que tiene Mallorca, al que nos hizo el honor de representarnos.

Como no *comitéo*, ni siquiera se igualó con Enrique Mesa, que á instancias del actual Secretario del Ayuntamiento de Palma, á la sazón batallador concejal, consiguió para los ediles llamativo y honorífico fagín verde que ceñir sobre el chaleco y para la corporación tratamiento señorial grato al oído, ni aún el piadoso recuerdo de una calle del ensanche que lleve el nombre del autor insignie de los «Heterodoxos» se le tributó.

El trabajo, la oración de don Juan

Valera leído con acento emocionante por don Alejandro Pidal y Mon fué escuchado con silencio respetuoso. Aquellas eran las últimas que dictó el creador del *Doctor Faustino* y *Fuante la Larga*. Se borró su espíritu peregrino. Nadie trató de terminar su obra: incompleta pasará á la posteridad.

Yo tampoco quiero mutilarla ni comentarla, que fuera profanación, si á tanto osara á nombre y título de informar al público.

Lo demás del día de ayer fué tiempo perdido. Una procesión cívica con muchos estandartes: coronas llevadas al pie de la estatua para cumplir, un rito seco, frío burocrático sin alma. Un pueblo que contempla embolado el desfile de uniformes bordados y quincallería oficial, el deslumbrador desfile de los Reyes, los compases de la marcha fusilera de alabarderos y de la excelente banda municipal de Barcelona.

¡Intensidad! ¡Fervor! ¡Entusiasmo! cero, cero, cero.

El pueblo no admira á Cervantes: cree en su gloria, bajo la honrada palabra de los que la proclaman en el Ateneo, en las academias y en el Paraninfo de la Universidad, como cree todas las mañanas lo que se le cuenta en el editorial del rotativo de su predilección, único pan intelectual con que se nutre.

¡Como puede comprender, admirar y glorificar al «manco sublime» al humorista cuya alegre carcajada jamás se extinguirá, un pueblo de analfabetos!

Andrés CORZUELO.

DEL EXTREMO ORIENTE

Líneas amenazadas

9 Mayo.

La salida de Vladivostok de la división de cruceros y torpederos de que hablaba en mi información anterior, está plenamente comprobada.

Cual es su objetivo? Un *raid*, un reconocimiento por el cual pueda Rojstvensky conocer la situación de las fuerzas japonesas, y á la vez, amenazar las líneas de comunicación entre el Japón y los ejércitos que operarán en la Mandchouria, y muy especialmente las del 6.º Cuerpo del Ejército nipón, compuesto de tres divisiones, que manda el General Hasegawa, y cuya presencia en el Norte de la península Coreana, delata ser su destino cercar por tierra á Vladivostok.

La concentración de las Escudras rusas á la altura del Cabo Varca, parece también ser un hecho consumado.

El gran círculo que forman las costas japonesas permite á Rojstvensky, amenazar las líneas de comunicación, especialmente la de Sasebo á Pousan (100 millas), lo cual obligará á Togo á debilitarse, para cubrir los estrechos, y guardar las líneas, convoyando los *mercantes* que transportan municiones de boca y guerra al Ejército expedicionario.

Unidos Rojstvensky y Nebogatof parece propicio provocar el Almirante ruso el combate.

¡Que unidades de combate habrá de destacar Togo para el servicio de vigilancia y seguridad?

En Junio de 1904 para guardar los japoneses el estrecho de Corea destacaron un acorazado de 2.ª clase y seis cruceros protegidos (*a de primera y a de segunda clase*).

Observa *Le Temps*, observa bien, que en Junio era más poderosa la Escuadra de Vladivostok, puesto que aun no había perdido el *Rurik*; por otro lado entonces era menor la vulnerabilidad de las líneas de comunicación japonesa, entre el ejército expedicionario y su base de operaciones.

Si Togo, como se dice, establece en Formosa su base de operaciones, como en Junio, al hallarse frente á Port-Arthur se verá en el caso de destacar parte de sus fuerzas, y nada aconseja que hayan de ser inferiores á las de Junio, las que destaque.

Estas consideraciones inducen á la crítica militar á sostener la hipótesis de que Togo, no se batirá más que en aguas del Japón, en su base natural de operaciones.

X. X.

QUIEN QUIERE VESTIR BIEN precios económicos. Sírvese en la Sastoría de los Almacenes Montaner, Sindicato de 2 á 10.

CRÓNICAS MENUDAS

Hablando con Don Quijote

Ya que le tenemos aquí, ya que le hemos hecho venir á desfaer los entuertos que hallase en esta insula, no desperdiciemos una sabrosa interviú con él.

Corro á buscarle. ¡Sabe Dios dónde se hospedará con su esudero! Voy al *Grand Hotel*; no está, me lo suponía. Recorro las fondas; nada. Al fin reconozco á Sancho Panza repantigado en una ventana de *Cu's Port*.

—¿Está visible vuestro amo?—le espeto á boca de jarro.

—¡En Dios y en la Virgen que es de bien nacidos el saludar!—Me dejó como vaciado en yeso. Después añadió:—¿Quién sois vos?

Al ver que no me llamaba bellaco ni malandrín me animé y le supliqué me anunciara.

Al fin puso adelante. Al saber de quién se trataba, el señor Panza desarrugó su ceño y me introdujo en la habitación de don Quijote.

El Gran Hidalgo estaba leyendo los periódicos no sólo de la mañana, más también los de la tarde y los de la noche.

—¡Voto á bríos!—exclamó,—que están estos diarios perdidos de erratas y no hay quien pueda leerlos. En mi buen tiempo no se había prostituido en tal forma la Imprenta. Mirad si no, las primeras ediciones de mi historia.

Hube de darle la razón.

Después, enrollando un envoltorio con vistas de Mallorca y *Concos á Inca* para su Dulceina, lo mandó por don Sancho al Correo, con una tarjeta postal que decía: «Mi señora y dueña: Aquí os mando lo más notable de esta insula, que colmaría la ambición de mi secretario.»

Don Quijote me refirió un penoso viaje á Porto-Pi, hecho en tranvía, del cual dijo parecía por su velocidad una tartana siguiendo á un entierro. Tanto se amosó el Hidalgo, que echando de menos á su Rocinante, hubo de volver á pie, matando en el camino á multitud de perros y muchachos que halló de más.

Luego me dijo:—Señor E. O., ¿oree usted que son muchos los que aquí me conocen?

—Al menos son muchos los que hablan de usted.

—Pues lo mismo me ocurre en toda la Península, donde ya me tienen mareado con tanto ocuparse de mí. En verdad que creo todo esto una invención de librereros y periodistas para mejoramiento de su negocio.

—¿Y qué opina usted de las cosas de la España de hoy?—le dije.

—Ya puede Su Merced preparar un libro de los mayores, porque mal ha de caberle mi opinión en una crónica.

Quedamos en que me mandaría unas notas escritas sobre este asunto para un futuro libro, y dándole las gracias y memorias para la del Toboso, me despedí del ilustre manchego.

Ya en la puerta, don Sancho, que volvía de Cypressos, renegando de los empedrados, me paró y me dijo al oído:

—Señor cronista, ¿se necesita mucho saber para gobernar una insula como ésta?

Y yo, cuando no fuera más que para halagarle, le contesté:

—Mi señor don Sancho, de creer es que tiene Vuesa Merced la aptitud suficiente.

E. O.

Exposición cervantina

Consta la Exposición de tres salas, situadas en la Biblioteca Nacional, en el departamento de la derecha.

Por su carácter bibliográfico y artístico es verdaderamente notable. Figuran en ella todas las ediciones antiguas y modernas, españolas y extranjeras, que la Biblioteca Nacional posee. La serie es copiosa en ejemplares raros.

Para muchos que visiten la Exposición será la primera vez que puedan admirar una colección tan singular de libros, cuadros y estampas relacionados con el *Quijote*.

Sobre un paño antiguo, en el primer estante de la izquierda, se ha colocado la primera edición, príncipe, de *Don Quijote de la Mancha*, editado en 1605 por Juan de la Cuesta; ejemplar que estuvo desconocido durante más de dos siglos, y que hace años publicó, en reproducción cromolito-zincográfica, en Barcelona, el coronel López Fabra.

En el catálogo de la Exposición figuraban en facsimile las portadas de las ediciones de la primera parte del *Quijote*, hechas en Lisboa en 1605, y de la primera y segunda parte, hechas en Madrid y Valencia.

Hay ediciones extranjeras muy curiosas: *Don Quijote von der Mancha* en alemán; *The history and adventures of the renowned don Quixote de la Man-*

cha, en inglés; *El ingenioso idalgo don Chisote della Manzia con Sancio Panzia*, en italiano.

Si no recordamos mal, figuran unas 470 ediciones distintas. Son 81 francesas, 46 alemanas, nueve suecas, dos danesas, tres griegas, tres rusas, tres polacas, dos serbias, una búlgara, una finlandesa, cuatro húngaras, una bohemia, una croata, una turca, cinco portuguesas, 17 italianas, 17 holandesas, y una en indústani, dialecto indio, entre otras muchas.

También figuran en la Exposición lo que pudiera llamarse la «Biblioteca de don Quijote», incluyendo en ella no sólo los libros citados nominalmente en el *donoso escrutinio*, sino también otros que en el curso del libro de Cervantes se mencionan. Tales son la *Demanda del sancto Grial*, el *Espejo de Caballerías*, *Amadis de Gaula*, *Palmerín*, *Bellianis*, *Historia del Rey Galaor*, *El caballero del sol*, *Bernardo del Carpio*, *Florando de Castilla* y otros muchos libros de Caballerías y crónicas heroicas.

Entre las obras artísticas que figuran en la Exposición destacan cuadros de Alvarez Dumont, Eduardo Cano, *ggg* (carta de Sancho Panza á su mujer), propiedad de don Tiburecio Castañeda; *Florez* (Eduardo), García Hispaleto, García Ramos, Jimenez Lizcano, Lucas, Moreno Carbonero (los notabilísimos de la segunda salida de don Quijote, y don Quijote después de la aventura de los molinos de viento), Pérez Rubio, Sentenach, Valero, Vallejo y Lara, además de otros anónimos.

La colección de estampas es muy curiosa, y en ella las hay de Goya, Coype, Manzano y Rivera, además de otras muchas francesas é inglesas.

Entre los dibujos no hay que decir que llaman la atención los famosos de Jiménez Aranda, y entre las fotografías las que reproducen los tapices del *Quijote*, de la duquesa de Fernán Núñez, los del marqués de Perales y la cueva de Cervantes en las cercanías de Argel.

Colecciones de tapices hay dos: Los diez paños de la tapicería del *Quijote*, hechos á mediados del siglo XVIII en la Real fábrica de Santa Bárbara, por el maestro Van-der-Goten, y los cuatro paños de otra tapicería, también del *Quijote*, propiedad particular de S. M. el Rey y de sus angustias hermanas, por herencia de don Francisco de Asís.

Estos paños están tejidos en los Gobelinos; los asuntos aparecen en el centro de pequeños medallones, y alrededor unas borduras con alegorías del libro inmortal.

Schiller

Juan Federico Schiller, cuyo centenario ha celebrado Alemania, nació en Wuttemberg el año 1759.

Fué su padre Juan Gaspar Schiller, siendo su primer maestro su propia madre, que le enseñó á leer y á escribir.

Protegido por el duque soberano de Wuttemberg ingresó en la Academia de la Soledad, pero se cansó pronto del régimen militar del colegio, escapándose y dando á luz sus primeras producciones («El estudiante de Nassau» y «Cosme de Medicis»).

Obligado por su padre siguió la carrera de médico, ingresando luego en el ejército como cirujano.

Mientras estuvo de guarnición escribió «Los bandidos» una de las obras más conocidas del gran poeta, pero sus tendencias revolucionarias le perjudicaron, la obra fué prohibida y tuvo que huir de Manheim.

Trasladado á Weimar estrenó su drama «Fieschi», que fué estrepitosamente silbado, pero más tarde, en 1784, logró la revancha alcanzando un gran triunfo con «Intriga y amor», continuando sus éxitos con «Don Carlos», puesto en escena en 1789.

Nombrado profesor de historia en Jena, escribió la «Historia del levantamiento de los Países Bajos» que le dió celebridad universal.

En este tiempo conoció á Carlota Len genfeld la protagonista de todas sus poetas y con la que casó al año siguiente.

La historia de la «Guerra de los treinta años» fué premiada por la Convención de la República francesa, la cual nombró á Schiller hijo adoptivo del Francia.

Amigo íntimo del gran físico Humboldt y del gran poeta Goethe escribió en unión con este último «Los Genios», colección de epigramas que motivaron grandes controversias.

Dió á la estampa magnífica traducciones de Virgilio y Eurípides y, animado por el éxito, sus trabajos éticos,

«Sobre la gracia y la dignidad y Cartas sobre la educación estética del hombre sobre la poesía ingénuo y sobre lo sublime.

Su labor fué grande y fecunda y entre sus obras más notables se cuentan la trilogía «Wellenstein», y los dramas «La doncella de Orleans», «La prometida de Mesina» y «Guillermo Tell» su obra maestra, que han sido traducidas al español hace ya años por la casa Montaner y Simón.

Desgraciadamente la vida de Schiller fué corta, muriendo casi repentinamente el año 805.

Schiller y Goethe son los dos más grandes poetas de Alemania y su nombre ha pasado á la posteridad entre los más célebres que registra la historia de la literatura universal.

El «Quijote», en latín

Seminarista ocurrente

HISTORIA DOMINI QUIJOTI MAN-
CHEGUL, *tractata in latinum macarronicum, per IGNATIUM CALVUM (Curam misoe et ollae)*

El que quiera pasar un rato divertido no tiene más que leer los diez y nueve y pico capítulos del *Quijote*, vertidos, ó más bien *derramados*, por el presbítero don Ignacio Calvo, del habla de Castilla al latín más deliciosamente macarrónico que se vió en letras de molde.

Según refiere el traductor, su obra tuvo origen en una travesura que cometió cuando estudiaba en el Seminario. Comutósele la pena de perder la beca, por la penitencia de traducir un libro de la literatura clásica del castellano al latín. Y el ingenioso seminarista, ni corto ni perezoso, acometió, su empresa con el *Quijote*; pero no con pretensiones, sino á lo macarrónico, y con tal dosis de gracia, que cuando el rector leyó los primeros capítulos, hubo de decirle, después de reír en grande, imitando el latín de la traducción:—*Sufficit, Calve, jam habes garbanzum assecuratum.*

Y para que los saboree el lector, ahí van algunos párrafos:

«CAPITULUM PRIMUM. In isto capitulo tractatur de qua casta pajarorum erat Dominus Quijotus, et de cosis in quibus matabat tempus.

In uno lugare manchego, pro cuius nómine non volo calentare cascos, vivebat facit paucum tempus, quidam fidalgus de his qui habent lanzam in astillero, adargam antiquam, rocinum flacum et perrum galgum, qui currebat sicut anima que llevatur á diablo. Manducatoria sua consistebat in unam ollam cum izza mas ex vaca quam ex carneo, et in unam *ágilis mojidis* qui llamabatur salpicone, qui erat cena ordinaria, exceptis diebus de viernes quae cambiabatur in lentejibus, et diebus dominguis, in quibus talis homo chupabatur unum palominum. In isto consumebat tertiam partem suae haciendae, et restum consumebatur in trajis decorosis sicut sayus de velarte, calzae de velludo, pantufi et alia vestimenta que non venium ad cassum.

Noctes et dies estabat *dale que dale* super interpretationem quarundam frasiun sicut ista: *La razón de la sinrazón*, etc. Non est dicendum, tremendum *baturvillum* qui formabat in suo calleto, qui quidem, magis quam cerebrum humanum, videbatur espuertam. gatorum peque-florum.

(Del capítulo II).— Jam ultimatis omnibus preparativis, noluit retardare realizationem suae chifladurae, credens quod mundus enterus piabat per illum, ut desterraret agravia, endezaret entuertis, corrigeret abusos, satisfaceret deudas et in uno verbo apretaret clavijas in tinglatum omnis societatis. Et ita, sine dicere ista boca es mea, et procurando quod nec vidisset eum una rata, quaedam mañana mensis julii, quando adhuc non videbatur in claro, aparejavit Rocinante, vestivit trajem batallorum, aperuit portam lalsam corralis, dedit timido et silencioso brinco in caballo et exit in campum repletum alborozí, videns cum cuanta bona sombra incipiebat realizare desiderium tanto tempore clavatum in mollera.

Sicut caminabat loquebantur secum et dicebat. *Quis dubitat.*

... cum isto elocutissimo parrafo? Pené rubicundus Apolus extenderat per superficiem anchaes et espaciosae terrae, fibrae deauratae su formosi capilli et pené parvulli et formosi pajarilli cum suis arpatis linguís rosatam auroram salutaveram, aerem implendo dulcissimis trinis, quando famosus caballus Dominus Quijotus de Mancha, relinquens plu-

mas ociosas sui lecti, ascendit super suum famosum Rocinante et caepit caminare per antiquum et notum campum de Montiel.

Aspiciebant illum mozae cum oculis picaronibus, et magis quando audiverunt apellari doncellae (quod quidem non erat nec per forum) et non potebant tenere risum, et riserunt usque talem extremum que Dominus Quijotus amoscavit se.

Quijoti, qui sentiens contactum manus femininae et aspirando cercanum alientum pechorum princessarum, encandelavit se et cepit verificare illum romancem Lanzaroti in ista vel pari forma:

«Nunquam fuerat caballerus per damas agasajatus sicut Dominus Quijotus de domo sua escapatus; nam doncellae curant illum et princessae suum caballum.»

NOTICIAS GENERALES

Trance horrible

Telegrafian de Villamanrique que á las seis de la tarde de ayer se desarrolló en dicha población un suceso verdaderamente terrible.

Un grupo de veinte niños y niñas, de cinco á once años de edad, simulaban celebrar la romería del Rocío, que sale en carretas todos los años hasta tres leguas de la población donde se halla la Virgen.

La infanfil comitiva llevaba pequeños carros de madera. De improviso se presentaron ocho toros bravos, de la vacada de Moreno Santamaría, descarrados de una piara de 150 que conducían á la dehesa de los Gatos.

Los pequeños, al verles, trataron de huir despavoridos, pero ni tuvieron tiempo ni hallaron tampoco medio de salvarse, porque se encontraban en un callejón de tres metros de ancho y formado de elevadísimas vallas.

En tan angustiosa situación fueron acometidos por las reses, que los atropellaron, arrollaron y voltearon horrosamente.

La escena no es, por lo terrible, para descrita.

Al enterarse en el pueblo de lo ocurrido, corrió la gente al lugar del suceso recogiendo á las infelices criaturas, muchas de las cuales tenían impreso en el semblante el mas profundo terror.

A cada momento aparecía una madre llevando en brazos á un hijo ó hija del cuerpecito ensangrentado y la ropa hecho jirones.

Una niña tenía los vestidos y hasta la camisa completamente destruidos, pero milagrosamente resultó ilesa.

Los heridos más graves son Antonia Herrerra, con la clavícula rota, Vicente Muñoz, golpes en la cabeza, Diego Muñoz, conmoción cerebral, orosiones y contusiones en todo el cuerpo, José Solís, contusiones y conmoción, María Ponce, contusiones, Antonio Ponce, contusiones en la cabeza, Angela Maraver, lesiones en la pierna y gran hemorragia nasal, José Zarita, volteado aparatosamente, sufrió erosiones en la espalda y pierna derecha. Todos los heridos restantes lo son leves.

El único médico que hay en el pueblo afectado por la impresión que el suceso le produjo, se halla enfermo en cama.

El juzgado que instruye las diligencias del suceso ha tomado declaración al cabrestero y al conocedor de la ganadería.

Los rusos y la neutralidad de Francia.

Paris 10.—El «Matin» el «Journal» y el «Echo de Paris» publican unos telegramas de San Petersburgo, en los que se consignan que ni la administración rusa, ni el almirante Rodjstvensky manifiestan gratitud alguna á Francia por haberse atraído ciertas dificultades con el Japon. Lejos de ello, Rodjstvensky se queja de los rigores de la neutralidad francesa.

El 1.º de Mayo en Rusia

Paris 9.—«San Petersburgo» en un manifiesto de los círculos radicales se excita á los obreros á que celebren tranquilamente en sus barrios la fiesta del 1.º de mayo, ó sea el 14, y que se dispersen pacíficamente á la primera intimación de la policía.

Los obreros han celebrado estos últimos días en diferentes puntos reuniones al aire libre, sin que en ellas interviniera la policía.

Libro amarillo

Paris, 9.—Se asegura que el gobierno francés se propone publicar un Libro

amarillo que demostrará la corrección de Francia acerca de la neutralidad en el Extremo Oriente.

El trono de Austria-Ungria

Dicen de Budapest que sigue circulando en aquella capital con insistencia el rumor de que demasiado anciano y achocoso, y fatigado ya en extremo de tanto trabajo, ha declarado el Emperador Francisco José á las personas que le rodean su intención de abdicar en breve la corona austro-húngara en el archiduque Carlos Francisco José, que dentro de pocos meses tendrá 18 años.

Es el nuevo emperador el primogénito del archiduque Otton, sobrino de Francisco José y hermano menor del archiduque Francisco Fernando, que, como es sabido, se casó con la condesa de Chotec al fallecer su esposa la princesa María Josefa de Sajonia.

El heredero presunto del trono austro-húngaro es oficial de caballería del ejército imperial y real.

El Rey y Maura

Madrid 9.—Al mediodía, al terminar las exequias celebradas en San Jerónimo han salido á despedir al Rey, todos los Académicos de la Española.

El Rey, al ver al señor Maura le llamó con la mano.

El señor Maura se ha acercado al Rey y los dos han estado conversando durante cinco minutos, notándose que el Rey hablaba con el señor Maura. Esto, en presencia del Gobierno y de todos, ha llamado extraordinariamente la atención, dando margen á toda clase de comentarios.

Esta entrevista al aire libre, tan larga, dada la situación y el apartamiento en que vivía el señor Maura de Palacio ha dado origen á lo comunicado, diciendo que antes del viaje del Rey al extranjero puede haber novedades políticas.

Intervención internacional

Dicen de París, que en cuanto tenga lugar, y sea el que fuere el resultado del gran combate naval que es inminente entre las escuadras rivales en los mares del Extremo Oriente, intervendrán Inglaterra, Alemania, Francia, Austria, Italia, y los Estados Unidos en el sentido de lograr inmediatamente la paz entre rusos y japoneses.

PALMA

Ha sido nombrado ayudante personal del Capitán de Navío de primera clase, Jefe del E. M. de la armada, don Emilio Fiol Montaner, el alférez de Navío don Juan Fiol de la Torre.

El próximo domingo á las doce en el salón del Real Club de Regatas, tendrá efecto una subasta por medio de pujas á la llana al objeto de enajenar unos canoas que existen en el almacén.

El Juez de instrucción del partido de Ibiza ha señalado el día 23 del actual á las once de su mañana para proceder al sorteo de los seis vocales que bajo su presidencia y en concepto de mayores contribuyentes han de constituir la Junta del Jurado de aquel partido.

En la Comandancia de Marina de esta provincia se halla expuesto al público á efectos de reclamación, por el término de 15 días, el permiso solicitado para establecer una almadraba de buche, de ensayo para el paso y retorno, bajo la denominación de «Nuestra Señora de las Mercedes», en Cala Ponza.

El Boletín Oficial de la provincia publicará dentro de breves días una relación de los contribuyentes declarados comprendidos en el segundo grado de apremio por débitos á la contribución.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al recluta Miguel Fieixas Santandreu, para que en el plazo de 30 días se presente en el local que ocupó el Regimiento de Inca para responder á los cargos que se le imputan por la falta á la concentración para su destino á cuerpo.

El día 1.º de Junio próximo tendrá efecto en el Cuartel de la Guardia civil la venta en pública subasta de las escometas ocupadas á los infractores á la ley de caza.

Leemos en el Diario de Barcelona: «Los señores Esteve, Figueras y sucesores de Hoyos han instalado un nuevo local en la calle de Santa Ana, número 6, en el cual exponen gran variedad de artículos artísticos del más refinado gusto y varios mobiliarios de estilo, sólidamente contruidos y perfectamente armonizados.

En el nuevo local se proponen sus dueños instalar periódicamente exposiciones de lienzos de reputados artistas, habiéndose inaugurado la serie con una hermosa colección de diez y siete cuadros del pintor mallorquín Juan Fuster, entre los que son dignos de mentarse «Estret de Valldemosa», «L'aisatje», premiada en la última Exposición celebrada en Madrid, «Estany», «Vall de tarongers», «Entre moixas» y «Recó de calma».

Algunos de los cuadros que componen tan interesante colección, ostentan

ban el rótulo de vendidos á las pocas horas de inaugurada la exposición.

El nuevo local ha sido decorado con sobriedad y buen gusto».

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo y corresponsal literario en Ciudadela, don Angel Ruiz Pablo.

Permanecerá algunos días en Mallorca.

Deseamos que su estancia entre nosotros le sea grata.

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Barcelona á bordo del vapor correo Bellver, figuraban, don Guillermo B. Laguer, don Francisco Enseñat, don Miguel Borrás, don Juan Albert y señora, don Bernardo Reinés, don Gabriel Ribas, don Miguel Casanovas y don Miguel Marqués.

De Ibiza llegaron ayer en el vapor correo Lulio, don José Aballeu, don Antonio Alfaro y don José Ribas,

Ayer fué detenido y puesto á disposición del Juzgado del Distrito de la Catedral un sujeto mayor de edad contra el que una parienta suya formuló graves denuncias.

Servicios prestados por la Guardia Civil:

Da cuenta la del puesto de Lluchmayor, de haber detenido á un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de mieses de una finca de aquel término municipal.

—La de Algaida denunció á la autoridad competente á un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una multa á un sujeto por negarse á obedecer las ordenes de un agente de dicho cuerpo.

Con motivo de procederse al arreglo del piso de la calle que pone en comunicación las plazas de la Cuartera y Mercadal se halla interceptado el paso por dicha vía.

A cosa de las doce de la mañana de ayer ocurrió un amago de incendio en un depósito de paja de las afueras de la puerta de San Antonio.

Apercibidos de ello los dueños empezaron los trabajos para dominarlo lográndolo al cabo de poco rato sin más pérdidas que el susto consiguiente.

Un individuo que ayer tarde estaba cortando leña en un taller de la calle del Socorro, tuvo la desgracia de que se le escapara el hacha de la mano produciéndose un corte en la pierna de bastante consideración.

Fué auxiliado por varios vecinos y trasladado á su casa donde fué curado.

Han sido castigados por el señor Alcalde varios individuos que trabajan en la fábrica de cuerdas del Molinar de Levante por insultos dirigidos á una anciana que tiene su domicilio por aquellas inmediaciones.

Vemos que en la exposición inaugurada hace unos días en el Círculo de Bellas Artes de Madrid, figuran entre los trabajos calificados de notables por la prensa, algunos de nuestro paisano el conocido pintor don Lorenzo Cerdá á quien felicitamos de veras.

Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo variable permaneciendo el cielo encapotado, no llegando empero á caer la menor llovizna.

La tarde cerró con igual cariz.

Ayer mañana los reclusos en la prisión preventiva y Cárcel correccional cumplieron con el precepto de la Pascua, recibiendo el Pan Eucarístico más de 80 presos.

Celebró la misa el M. I. señor don Luis Gamundí, canónigo de esta Catedral, quien les dirigió una sentida plática.

Después, por la tarde, se les sirvió un rancho extraordinario, comendado por los mismos presos, y sufragado por el Excmo. señor Obispo, quien destinó 50 pesetas á este objeto y por la Diputación y el Ayuntamiento.

El domingo próximo en el tren de las 7:40 embarcará para Felanitx el jefe de los liberales en esta provincia y Diputado á Cortes don Alejandro Rosselló, acompañado de algunos amigos políticos.

El señor Rosselló marcha á aquella ciudad, para dar una conferencia en el Casino, sobre el impuesto de consumos y la parte que en él tomó desde el Congreso.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha publicado una circular encargando á los Alcaldes de los pueblos fuerza de la guardia civil, y demás dependientes de su autoridad la busca y captura de Antonio Cerdá Enseñat, Raimundo Muntaner Roig y Juan Cifre Torrandell y en caso de ser habidos los pongan á disposición del Juez de instrucción de la Ayudantía de Marina de Alcudia.

Ayer tarde salió en el vapor correo «Lulio», para el continente el señor Conde de Torre—Saura.

Entre el pasaje salió ayer tarde para Barcelona á bordo del vapor correo

«Lulio», figuraban, don Antonio y doña Catalina Amengual, don José Riera, don Manuel García y el Piloto de la Marina Mercante, don Juan Compañy.

En el vapor Bellver salieron ayer tarde para Argel los turistas extranjeros, Mr. Henri Wiltón, Mr. H. Marrocit, Mr. P. M. Galkons y señora é hijas y otros que han permanecido una corta temporada en Mallorca visitando sus puntos más importantes.

Demografía Sanitaria

El finido mes de Abril, fué el de menos mortalidad, de los del presente año y el de mayor diferencia con respecto á la natalidad.

Durante el mismo se registraron 122 nacimientos y solamente 85 defunciones.

Calificadas estas por la edad fallecieron antes de cumplir un año 5 varones y 1 hembra; de un año á cuatro, 2 y 7; de cinco á diez y nueve, 1 y 1; de veinte á treintinueve, 2 y 6; de cuarenta á cincuenta y nueve, 12 y 5 y de más de sesenta, 18 y 20.

En cuanto al sexo, 41 fueron varones y cuarenta y cinco hembras. Las enfermedades causaron 1 defunción la fiebre tifoidea; 2 la difteria; 9 la tuberculosis; las enfermedades nerviosas, 10; las del aparato respiratorio, 36; las intestinales, 5; las de los riñones, 2; la debilidad congénita, 1; la senil, 10; otras enfermedades 6; suicidios, 1 y muertes violentas 2.

De las islas Ciudadela

La boca se me hacía agua cuando pensaba en los Concierdos de Pascua que han tenido ustedes; pero no pude dejar estas breñas y todavía no acabo de consolarme por la pérdida de tan sonada ocasión. Bien han hecho los palmasanos en honrar al veterano autor de las Polonesas de Concierto y mejor lo han hecho al recordar al malogrado Noguera, cosa que yo ignoraba, pues no sabía que en el programa hubiesen de figurar las Danzas mallorquinas.

Aquí, aunque más en pequeño, nos ocupamos en asuntos musicales, y desde mi última correspondencia han ocurrido algunos acontecimientos. Uno, y muy de veras, lo fué la adición que los P. P. Salerianos nos dieron de In coena Domini, primera parte del oratorio «La Pasione di Cristo», de Perossi. Cantado por más de sesenta voces entre hombres y niños en el salón de la Casa Saleriana y acompañado por un piano y un quinteto de cuerda, aquella soberbia obra del gran músico italiano, causó un efecto extraordinario. Los salerianos tuvieron el buen acuerdo de repartir al numeroso auditorio el texto del oratorio en latín y en castellano, en unas hojas impresas, y esto contribuyó mucho á la atención y á la comprensión de la soberana pieza por parte del público. Yo no sé lo que más me cautivó en esa audición: si fueron los recitados á voces solas, si fueron los solos de Cristo, (barrilón) con acompañamiento del quinteto, ó si fueron los grandes corales con acompañamiento de quinteto y piano.

Otro de los acontecimientos, si bien negativo, fué el de la substitución de un Miserere de concierto que desde hace más de veinte años se venía cantando el Jueves Santo en la Catedral, por el Miserere de Allegri, que ustedes bien conocen. Fuese porque el público estuviese encaminado con el otro Miserere, fuese porque no esté acostumbrado todavía á la música polifónica, fuese porque la masa coral era algo insuficiente, atendida la magnitud del templo, ello es que el de Allegri no gustó á la mayoría. La supresión del antiguo Miserere, sin embargo, fué debida á la necesidad de acatar las disposiciones de Su Santidad acerca de la música religiosa.

Tampoco gustaron gran cosa las Misas y motetes de Ferrer, de Mitterer y otras piezas cantadas en la Catedral en Semana Santa y Pascua; pero esto no es culpa de las obras ni de su ejecución, pues el distinguido Maestro de Capilla don José Sintés, presbítero, hace milagros, no obstante los escasos elementos de que dispone. El camino emprendido es el verdadero y el pueblo acabará por comprender, en cuanto saboree la nueva música religiosa, que ha tomado por espacio de muchos años oropel por oro y paja por grano.

Será necesario, para emprender de veras el camino trazado por Pío X en este punto, que el lmo. Cabildo ponga á disposición del excelente Maestro de Capilla más y mejores elementos y que estimule con los recursos que tiene á mano el celo del Director y la constancia de los músicos y cantores.

Los P. P. Salerianos, bajo la dirección del P. D. Guillermo Viñas, siguen su camino en el sentido de cumplir las disposiciones pontificias respecto de la música, con verdadero entusiasmo. La noche del Jueves Santo, en su pequeña iglesia, con elementos escogidos de la Schola Cantorum y durante la Hora Santa, nos dieron á gustar varias escogidísimas composiciones polifónicas, entre las cuales figuraron «Popule meus» de Julio Bass, «Adoramuste Christe» de

Palestrina y «Tenebre facte sunt» de Haydn. De esta hermosísima pieza del gran clásico no sé como hablar; es cosa de quitarse el sombrero ante el nombre del autor y de oír de rodillas la obra. Es de factura y gusto algo diferente del gusto y factura palestrinianos; pero el más exigente en asuntos de restauración de la música sagrada, según la mente de Su Santidad, no sabría como oponerle reparos, porque no los tiene. Se cantó además aquella noche la última estrofa «O Crux» del Vexilla que desde hace cerca de un siglo se canta en la Catedral en la Semana de Pasión y que seguramente es de uno de los grandes polionistas del siglo XVI; su estilo es muy semejante al de Victoria. Sólo se sabe que fué traída de Roma. Es una joya.—C.

QUESTIONES MUNICIPALES

Fué el asunto del día entre los que se preocupan de la cosa municipal la proposición presentada en la última sesión por don Fernando Pou y don Antonio Villalonga y que viene á ser un voto de censura para el señor Alcalde voto que fué aprobado por la voluntad de 13 concejales republicanos de los 15 asistentes al acto pues los señores Fuset y Juan salieron del salón para no tomar parte segun se dijo en la votación.

Se murmura que por más que se haya aprobado recurrir contra dicha autoridad no llegará á redactarse el recurso, abundando muchos en la creencia expuesta por el señor Rosselló y Gomez de que el recurso no lleva finalidad práctica alguna y en cambio podría llevar la suspensión de los que lo aprobaran.

Nada se ha hecho aun despues del acuerdo ni ha sido convocada para reunirse la comisión nombrada.

Para hoy á la una de la tarde se hallan convocadas las comisiones de Fomento y Beneficencia y Gobierno y Policía para resolver varios expedientes de trámite.

Del Ejército

Con objeto de que los segundos tenientes alumnos de la Academia de Ingenieros completen la instrucción adquirida durante el curso, y en vista de lo propuesto por el director del referido centro de enseñanza, se ha dispuesto lo siguiente.

Los 31 segundos tenientes alumnos que componen el quinto año, acompañados de los capitanes profesores don Fermín Sojo y Lomba y don José del Campo Duarte, se trasladarán á Cartagena el 17 del corriente con objeto de visitar las obras de defensa, arsenal y puerto de dicha plaza, regresando á Guadalupe el 28. Los 11 segundos tenientes alumnos del cuarto año, acompañados del comandante don José Madrid y Ruiz y capitán don Ernesto Villar y Peralta se trasladarán á la Corte el día 13 del corriente á fin de ocuparse durante siete días en prácticas ferroviarias en la estación del Mediodía, visitar el Laboratorio del material de Ingenieros y diferentes edificios civiles y militares, pasando después á Burgos, donde visitarán los cuarteles, factorías, hospital militar, los edificios civiles y religiosos que allí existen, permaneciendo al efecto cinco días, terminados los cuales se trasladarán á Gijón, deteniéndose un día en León, para visitar sus principales edificios, y en Gijón las obras del puerto de Musel, incorporándose á la Academia el día 29.

Al propio tiempo se ha dispuesto, que el personal expresado efectúe los viajes por ferrocarril y cuenta del Estado, regresando á Guadalupe en igual forma, y sufragándose las indemnizaciones correspondientes con cargo al fondo de material de la Academia.

El Diario Oficial publica la siguiente Real orden circular de la que hemos dado cuenta por telegrama.

«Teniendo en cuenta que en algunas de las secciones del arma de Artillería faltan primeros tenientes para el completo de sus plantillas, y no existiendo en esta clase excedentes ni de reemplazo voluntario en disposición de ser colocados, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer vuelvan al servicio activo los primeros tenientes de Artillería que se hallan en situación de supernumerario sin sueldo, una vez que ellos han cumplido más de un año en la expresada situación, con arreglo á lo que preceptúa el art. 15 del Real decreto de 2 de Agosto de 1889 (G. L. núm. 362), y cuyos oficiales serán colocados en las unidades donde se consideren más necesarios sus servicios en la propuesta reglamentaria de destinos del mes actual.»

—Se ha dispuesto que los primeros jefes de las unidades orgánicas del arma de infantería en que sirvan ó se hallen afectos los primeros y segundos tenientes (E. R.) que figuran en el Anuario Militar del corriente año, desde el núm. 52 al 196 los primeros, y desde el núm. 64 al 200, los segundos, remitan á la sección de Infantería copias conceptuadas de las hojas de servicios y de hechos de los mismos para los efectos de clasificación de aptitud para el ascenso.

—Vacantes en el noveno regimiento montado de Artillería una plaza de obrero herrador con un sueldo anual de 1.200 pesetas se anuncia para concurso.

—Han sido declarados aptos para el ascenso los capitanes de infantería don Miguel Alzamora Sureda y don Juan Tous Pujol.

montado de Artillería una plaza de obrero herrador con un sueldo anual de 1.200 pesetas se anuncia para concurso.

—Han sido declarados aptos para el ascenso los capitanes de infantería don Miguel Alzamora Sureda y don Juan Tous Pujol.

Certamen de Ciencias

Eclesiásticas

La Revista Luliana, publicación mensual que ve la luz en Barcelona celebrará un certamen con arreglo al siguiente cartel en el que como verán nuestros lectores, la principal parte está destinada á las composiciones que se refieren á las obras del gran Ramón Lull.

Premio ordinario

I. Premio ofrecido por la «Redacción» de la «Revista Luliana»: «Un libro de oro y plata». Se entregará al autor de la mejor «poesía sobre la Virgen Santísima bajo el título de Sedes Sapientiae, Trono de la Sabiduría.»

Premios extraordinarios

II. Premio ofrecido por el Excmo. y Rdm. señor Dr. Fray Gregorio M.ª Aguirre y García, Arzobispo de Burgos «Un objeto de arte». Se concede al siguiente tema: «Originalidad del Sistema filosófico del Beato Raimundo Lulio.»

III. Premio ofrecido por el lmo. y Rdm. señor doctor don Juan Maura y Gelabert, Obispo de Orihuela: «Un objeto de arte». Tema: «Estudio sobre la Lógica del Beato Raimundo Lulio», escrito en castellano.

IV. Premio ofrecido por el lmo. y Rdm. Sr. Dr. don José Messeguer y Costa, Obispo de Lérida: «La Sagrada Biblia, en edición monumental con láminas de Gustavo Doré». Tema: «Estudio sobre la Metafísica y la Psicología del Beato Raimundo Lulio.»

V. Premio ofrecido por el lmo. y Rdm. Sr. Dr. don Juan Benlloch y Vivó, Obispo de Solsona: «Un objeto de arte». Tema: «Estudio sobre el filósofo Juan Luis Vives.»

VI. Premio ofrecido por el lmo. y Rdm. Sr. Dr. don Juan Leguarda y Fenollera, Obispo de Urgel: «Un objeto de arte». Tema: «Breve estudio sobre la conveniencia posibilidad y alcance de una buena codificación canónica.»

VII. Premio ofrecido por el lmo. y Sr. Dr. don Juan Torres y Ribas, Obispo de Menorca: «Un objeto de arte». Tema: «Eficacia de nuestra Religión en la libertad y de la dignidad humanas»; en largo artículo 6 cortito folleto.

VIII. Premio ofrecido por el lmo. Sr. Dr. don Juan Mari y Riera, Deán y Vicario Capítular de Ibiza: «Una Historia Eclesiástica»; al que mejor disertar, en castellano sobre el siguiente tema: «Estudio del Beato Raimundo Lulio como místico.»

IX. Premio ofrecido por el M. I. Sr. Dr. don José Miralles y Sbert, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Palma de Mallorca: «Un ejemplar, ricamente encuadernado, de Liber Magnus contemplationis in Deum, del Beato Raimundo Lulio, en 16 volúmenes». Un capítulo de Historia de la Filosofía relativo al Beato Raimundo Lulio, que substituya á todos los de las Historias en boga ó sea, «una brevísima biografía del iluminado Doctor y sucinta exposición y crítica de sus ideas filosóficas, que no pase de veinte páginas en cuarto impresas y sirva de apéndice á cualquier Manual de Historia de la filosofía.»

Ha de ser escrito en castellano ó en latín.

X. Premio ofrecido por el señor don Francisco Abó y Martí, Diputado á Cortes por Olot y Presidente de la «Academia de la Juventud Católica», de Barcelona: «Un objeto de arte». Tema: «Estudio crítico, con aplicación á las teorías contemporáneas, de los textos de los Santos Padres y Doctores de la Iglesia relativos á la naturaleza y limitaciones del derecho de propiedad.»

XI. Premio ofrecido por el Excelentísimo Diputación Provincial de Baleares: «Un ejemplar de la obra Mallorca Artística, Arqueológica, Monumental», que deberá adjudicarse al autor de la más completa «reseña histórico crítica de los apologistas, detractores y biógrafos del Beato Ramón Lull, y exposiciones de sus principales obras.»

XII. Premio ofrecido por el Excelentísimo Ayuntamiento Constitucional de Palma de Mallorca: «Cuatro volúmenes de las obras completas del Beato Ramón Lull», al mejor autor del tema: «Historia de la falsa Bula á nombre del Papa Gregorio XI: inventada por el inquisidor Fray Nicolás Aymerich y Marrell, dominico, para perseguir á los Lulistas.»

XIII. Premio ofrecido por el Reverendo señor don Antonio Casellas y Ausich, Pbro., Rector de la iglesia de los Santos Justo y Pastor, de la ciudad de Barcelona: «Una colección de obras relativas á la Apologética Cristiana», que se entregará al autor de la mejor y más completa «Vindicación de la ortodoxia del Beato Raimundo Lulio, fundada y extraída de la obra Vindicatio Lullianae, del Rvdmo. P. Antonio Raimundo Pascual, que resulte un folleto de vulgariza-

ción del notabilísimo libro del sapientísimo Abad cisterciense.

XIV. Premio ofrecido por varios Rdos. Cura-Párrocos del Obispado de Barcelona: «Un objeto de arte». Tema: «Breve exposición de la Ars Magna del Beato Raimundo Lulio.»

XV. Premio ofrecido por la Junta de la Causa Pia del Beato Raimundo Lulio, de Palma de Mallorca: Cuatrocientas pesetas al autor del mejor estudio crítico del Gran Libro de Contemplación del iluminado Mestre lo Beat Ramón Lull, cuya extensión material no baje de unas cincuenta páginas del tamaño y letra de la «Revista Luliana», en el primer año de su publicación.

XVI. Premio ofrecido por el Colegio de Nuestra Señora de la Sapiencia, de Palma de Mallorca: Dos ejemplares lujosamente encuadernados, uso de las Vindicatio Lullianae y otro del Examen de la Crisis del Padre Feijóo sobre el Arte Luliano, obras del esclarecido Padre Antonio Raimundo Pascual, honra de dicho Colegio y gloria de la Orden del Cister; al autor del mejor «Estudio sobre las relaciones y armonías entre la Razón y la Fe según las Doctrinas Lulianas.»

XVII. Premio ofrecido por la Sociedad Arqueológica Luliana, de Palma de Mallorca: «La colección de volúmenes que haya publicados en el momento de la adjudicación, de la nueva edición de Obras del Beato Ramón Lull, textos originales»; á la mejor y más completa «Noticia biográfica del presbítero Lulista Maestro Pedro Daguí, singularmente en la época anterior á su ida á Mallorca.»

XVIII. Premio ofrecido por la Liga Espiritual de Nostra Senyora de Montserrat, de Barcelona: «Un objeto de arte»; que se concede al autor del «mejor treball sobre el doctor Mossen Jaume Balmes, apologista y filosof.»

Este estudio debe ser redactado en lengua catalana.

XIX. Premio ofrecido por la «Liga d'Estudiants Catòlics», establecida en la «Academia de la Juventud Católica», de Barcelona: «Un ejemplar de la obra El liberalismo es pecado» (edición monumental) del Rdo. Dr. Félix Sardá y Salvany. Tema: «Las doctrinas positivistas de Herbert Spencer refutadas por Santo Tomás de Aquino.»

XX. Premio ofrecido por el Rdo. señor Dr. don Salvador Bové, Cura, Párroco de San Quirico de Tarrasa (diócesis de Barcelona). Se concederá al tema: extraer de las obras del Beato Raimundo Lulio la doctrina conveniente y los argumentos necesarios, y formar con ello los tratados «De Deo Uno—De Deo Trino—De Incarnatione ad mentem Beati Raymond Lullii, Doctoris Archangelici et Martyris.»

Este trabajo debe estar escrito en latín.

El premio consistirá en la publicación de la obra premiada, quedando ella de propiedad de la «Revista Luliana», y regalándose cien ejemplares al autor.

XXI. Otro premio ofrecido por el mismo. Se concederá al tema: extraer de las obras del Beato Raimundo Lulio la doctrina conveniente y los argumentos necesarios, y formar con ello los tratados «De Deo Creato et Elevato—De Ecclesia Christi—De Sacramentis Ecclesiae ad mentem Beati Raymond Lullii, Doctoris Archangelici et Martyris.»

Este trabajo deberá redactarse en latín.

El premio consistirá en la publicación de la obra premiada, quedando ella de propiedad de la «Revista Luliana», y regalándose cien ejemplares al autor.

Nota.—Si ningún autor presentare, dignos de premio, los tres tratados que se piden, así del tema presente como del anterior, y si solamente uno ó dos, el Jurado podrá adjudicar este premio á los anteriores á los correspondientes tratados que no mereciesen aunque resultasen ser de tres ó más autores.

XXII. Otro premio ofrecido por el mismo. Se concederá al tema: extraer de las obras del Beato Raimundo Lulio la doctrina conveniente y los argumentos necesarios, y formar con ello una «Summa Philosophica ad mentem Beati Raymond Lullii, Doctoris Archangelici et Martyris.»

Este trabajo debe escribirse en latín.

El premio consistirá en la publicación de la obra premiada, quedando ella de propiedad de la «Revista Luliana», y regalándose cien ejemplares al autor.

Nota.—Para este tema, como para los dos anteriores no se exige que los diversos tratados teológicos y filosóficos sean muy completos, ó sea, abarquen absolutamente todas las cuestiones de los libros de texto de dichas ciencias, sino que bastará presentar un compendio más ó menos breve y sucinto de cada tratado, así de los pertenecientes á la Sagrada Teología como de los propios de la Filosofía.

XXIII. Premio ofrecido por el Rdo. Sr. Dr. don Buenaventura Ribera, Pbro. Director del Colegio de San Jorge, de Berga (diócesi de Solsona): «Un objeto de arte». Tema: «Estudi de les obres del filosof bergadà lo Doctor Mossen Antón Comellas y Cluts, precedit de sa biografía.»

Este tema debe redactarse en lengua catalana.

XXIV. Premio ofrecido por una persona devota del Beato Raimundo Lulio: «Un objeto de arte.» Tema: «Vida del Beato Raimundo Lulio, Doctor y Mártir.»

XXV. Premio ofrecido por Varios amantes de las glorias de Vilafranca del Panadés: «Un objeto de arte.» Tema: «Estudio sobre los filósofos Xavier Llorens y Barba, Ramón Martí d'Eixalá y otros afines á llurs doctrines, del siglo passat.»

Debe ser redactado en lengua catalana.

El Jurado calificador lo componen los señores:

«Presidente:» M. I. Sr. Dr. don José Miralles y Sbert, Canónico de la Santa Iglesia Catedral de Palma de Mallorca.

«Vocales:» M. I. Sr. Dr. don Antonio M. Oms, Penitenciario de la Santa Iglesia Catedral de Gerona;

Sr. Dr. don José Daurella y Rull, Catedrático de Lógica Trascendental en la Universidad Literaria de Barcelona;

Rdo. Sr. Dr. don Miguel Costa Llobera, Pbro., «Mestre en Gay Saber»;

Rdo. Sr. Dr. don Mateo Gelabert y Bosch, Catedrático de Historia Eclesiástica en el Seminario Conciliar de Palma de Mallorca;

Rdo. Sr. Dr. don José Pou y Batlle, Catedrático de Filosofía en el Seminario Conciliar de Gerona;

Rdo. P. Fray Querubín de Carcagente, Lector de Sagrada Teología;

Rdo. Sr. Dr. don Antonio Casellas y Ausich, Rector de la iglesia de los Santos Justo y Pastor, de la ciudad de Barcelona;

Sr. don Ramón Picó y Campamar, «Mestre en Gay Saber» y ex-Presidente del «Ateneo Barcelonés»;

Rdo. Sr. don José M. Baranera, Doctor en Derecho Canónico y en Filosofía Escolástica;

«Secretario:» Rdo. Sr. Dr. don Salvador Bové, Cura-Párroco de San Quirico de Tarrasa (diócesis de Barcelona.)

Los trabajos deben ser inéditos, y cada uno debe tener un lema, pero no el nombre del autor, quien ha de remitir la indicación de su nombre y apellido bajo sobre separado, en cuya parte exterior esté escrito el lema del trabajo ó composición.

Todos los temas pueden ser redactados en castellano ó en catalán, exceptuados aquellos de los que anteriormente se hay dicho lo contrario.

Todas las composiciones deberán ser enviadas antes del día 1.º de Octubre del año 1906, al señor Secretario del Certamen en la Administración de la «Revista Luliana», calle de los Angeles, 22 y 24, Barcelona.

El alumbrado del Borne

Las pruebas de ayer

El hermoso paseo del Borne, el favorito de nuestro público, ha visto terminar, cuando precisamente se apróxaban sus agradables veladas de verano, el alumbrado eléctrico que la «Agrícola» regaló al Ayuntamiento, como prueba, durante dos años.

Este fluido ardía en nueve arcos voltaicos durante dos horas diarias en combinación con los mecheros de gas de doble cuerpo.

Ahora naturalmente, se ha notado la insuficiencia del gas en esta forma como único alumbrado, y la Comisión respectiva del Ayuntamiento ha pensado en mejorarlo; dentro, siempre de lo que permita el presupuesto actual, cuya consignación esta ya consumida en buena parte en el presente ejercicio.

Para llevar á cabo la mejora han presentado proposiciones la fábrica de gas «La Económica» y la «Compañía Mallorquina de Electricidad», ambas con el mismo desembolso para el Ayuntamiento.

«La Económica» propone sustituir los actuales mecheros de cuerpo doble, que representan cinco unidades, por mecheros únicos pero de gran tamaño y de mayor fuerza luminica.

La proposición de la «Mallorquina de Electricidad» consiste en suministrar fluido eléctrico en siete arcos voltaicos que ardan durante cinco horas en combinación con igual número de faroles de gas que hay actualmente, pero de mechero simple y una sola unidad de potencia luminica; es decir, reduciendo el gasto que el Ayuntamiento hace por gas, para que pueda tener arcos voltaicos.

Estos son de 240 bujías los cinco centrales y de 400 los de cada extremo. Anoche se hicieron las pruebas asistiendo el Alcalde, la Comisión de Alumbrado y algunos otros concejales.

En el extremo Norte del paseo se encendieron varios arcos, poniéndose mecheros de gas sencillos.

En el extremo Sur se probó el alumbrado con los grandes mecheros, también de cuerpo único de «La Económica.»

Los que presenciaron las pruebas pudieron notar la superioridad de los arcos voltaicos ayudando mucho á ello su

colocación en el centro, á pesar de que el alumbrado no es completo, pues por la distancia á que deben estar un arco de otro, la claridad no es continua, presentando claro-oscuros en los espacios intermedios, lo que pide un aumento de arcos voltaicos para el perfecto alumbrado.

El precio á que resultan el sistema de gas y el mixto de electricidad y gas ya hemos dicho que es el mismo.

En una próxima reunión tiene que formular dictamen la Comisión.

Notas del Mar

Escuadra inglesa

Copiamos de un periódico de Barcelona la siguiente noticia:

«El próximo viernes, á las seis de la mañana, recalará en este puerto la primera división de la escuadra inglesa del Atlántico, al mando del vice-almirante sir Guillermo May, jefe de estado mayor que fué de la escuadra del Mediterráneo y últimamente agregado á la embajada inglesa en Madrid.

Componen la citada división, el nuevo acorazado King Edward VII buque insignia, los acorazados Mars, Prince Georges, Assistance, Inuision y el crucero Amethyst. Permanecerá dicha escuadra en estas aguas hasta el día 17 día en que deberá zarpar para Gibraltar.

Dícese que también recalará en nuestro puerto.

Ayer mañana se hizo á la mar desde el puerto de Barcelona el yate de recreo inglés «Erus». Dicho buque se dirige á Valencia y Baleares, continuando la excursión que efectúan sus propietarios, terminada la cual, probablemente la próxima semana, regresará á dicho puerto.

—Es esperador en el puerto de Barcelona el vapor francés «Ille de France» que el día 11 debe embarcar á la peregrinación bilbalna, que va á visitar los Santos Lugares. Dicho buque amarrará en el muelle de la Paz y el Real Club de Regatas.

—Con procedencia de Barcelona é Ibiza respectivamente llegaron ayer á nuestro puerto los vapores correos «Beller» y «Lulio» ambos con carga variada correspondencia y pasaje.

—El vapor «Lulio», por la tarde á la hora de costumbre continuó su viaje para Barcelona.

—Con procedencia de Marsella ganó nuestro puerto ayer tarde el vapor «Baleares», con pasaje y carga general, entre la cual figuraba una partida de balas de pieles de calcuta.

—Para Mahón salió ayer tarde á las seis el vapor correo «Menorquin» con la correspondencia, carga de efectos y algunos pasajeros y poco antes lo había efectuado el «Beller», con destino á Argel, varios pasajeros y efectos, entre los cuales figuraba una importante partida de sacos de yeso.

Dicho buque también tomó correspondencia para aquel punto.

—Según telegrama recibido en esta capital, la polacra goleta «Isidra», salida recientemente de nuestro puerto para Las Palmas, ha rendido viaje sin novedad.

Cultos

Para hoy

Jubilée de Cuarenta Horas

Continúan en el Temple dedicadas á la Sagrada Familia. Exposición á las seis y media, misa rezada y devoción del Mes de Mayo; á las diez y media misa rezada con meditación; al anochecer Rosario, continuación del Triduo con sermón por don José Auba, presbítero y reserva de S. D. M.

En el Socorro, á las siete de la tarde despues de rezar el Rosario y terminada el ejercicio del Mes de María, se dará principio á la novena solemne dedicada á la abogada de imposibles Santa Rita de Casia. Predicarán los sermones de esta novena los RR. PP. Francisco Ramos, Eloy del Barro y Manuel Monjas.

Visita á la Corte de María

En San Jaime á Nuestra Señora del Pilar.

Para mañana

Jubilée de Cuarenta Horas

Continúan en el Temple dedicadas á la Sagrada familia: Exposición á las seis y media, misa rezada y devoción del mes de Mayo; á las diez y media misa rezada con meditación, al anochecer Rosario, continuación del Triduo y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena á Nuestra Señora de los Remedios.

Santoral

Hoy.—Domingo de la Calzada y Pan cracio, martir.

Mañana.—San Pedro Regalado, confesor.

PARA ROPA BLANCA y de buena y entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 y 10.

Bronquitis, el remedio mas radical son las PASTILLAS MORELLO.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

Concierto del Orfeón de «La Protectora».—Llegada de Alcover. Madrid 11 á las 12 12'10

Han marchado en un tren especial los orfeonistas que habían venido para las fiestas del Quijote.

Una comisión del orfeón de La Protectora pasó ayer á cumplimentar al señor Maura, y á los condes de San Simón y de Sallent, al marqués de Villamayor y al general Weyler. A este último no lo encontraron en su casa.

Los coristas de la Protectora dieron un concierto en el salón de billar de la casa de don Antonio Maura, asistiendo á él, la señora é hijos de don Antonio, don Francisco Maura acompañado de su distinguida esposa doña Juana Salas, su hermano Manuel Salas y el joven Cervera.

Los orfeonistas fueron obsequiados con pastas y vinos. El señor Maura ha regalado para el estandarte de La Protectora una corbata de moare, de los colores nacionales, con cabos de oro y con la siguiente leyenda: La Protectora, Centenario del Quijote-1905-Antonio Maura.

El señor Maura y sus hijos los condes de la Mortera, no asistieron al concierto por celebrarse á la misma hora la función de gala en el Teatro Real.

Ha llegado á esta corte el presidente de la Diputación de Baleares don José Alcover.

El premio de la Infanta Isabel para el tiro de pichón ha sido ganado en reñida lucha por don Alvaro Caro.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)

La fiesta del Real Madrid 11 á las 3'30

Anoche se celebró la función de gala en el Teatro Real.

La sala estaba llenísima, presentando un aspecto brillantísimo.

Asistieron á la fiesta S. M. el Rey y la Infanta Isabel.

Se representó el pasillo cómico original de Cervantes titulado Los dos habladores; el cuadro de la vela de armas del Quijote, arreglado á la escena por Eugenio Sellés; el cuadro de Los galeotes arreglado para la representación por los hermanos Quintero.

Estos dos cuadros gustaron mucho, no así el cuadro del encuentro de don Quijote con el caballero de los Espejos que fracasó.

La orquesta interpretó diversos preludios musicales de autores españoles.

Tomaron parte en la representación María Guerrero, Diaz de Mendoza, la Cancia, Santiago, Carsi y otros actores.

Herido en una becerrada.—Fallecimiento.

Madrid 11 á las 10'30

Sevilla.—Ha fallecido herido en una becerrada organizada á beneficio de la Asociación de Caridad, Celestino Navarro, que recibió una cornada en una pierna que tuvo que serle amputada.

En la familia del finado se desarrolló una escena tristísima y conmovedora, impresionando profundamente á cuantos la presenciaron.

La madre del infortunado Navarro cayó desmayada.

Aparatos esceptuados de derechos de aduanas.

Madrid 11 á las 10'30

La Gaceta publica una

Real orden esceptuando del pago de derechos de arancel los aparatos que conduzcan los extranjeros que vengan á España para observar el eclipse total de sol visible anunciado para el día 30 de Agosto próximo.

Decisión de una competencia entre el gobernador de Baleares y el juez de Ibiza.

Madrid 11 á las 10'30

Se ha publicado en la Gaceta de hoy el Real decreto de citiendo una Real competencia suscitada entre el gobernador de Baleares y el juez de Instrucción del partido de Ibiza con motivo de haber éste incoado sumario contra el Alcalde, Regidor-interventor y Depositario del Ayuntamiento de San Juan Bautista, de dicho partido judicial.

Una explosión.—Victimas numerosas.—Reunión de las escuadras rusas.

Madrid 11 á las 11

Lisboa.—Ha ocurrido una explosión en un depósito de pólvora, causando numerosas victimas.

Se desconocen las causas del siniestro.

Se ha confirmado la reunión de las escuadras de Rodjestvenski y Nebogatoff para presentar la batalla á la escuadra japonesa al mando de Togo.

Disgusto entre magistrados

Madrid 11 á las 11'30

Corren rumores referentes á ciertos disgustos entre los magistrados de la Audiencia de Madrid á consecuencia de haber sido nombrado un magistrado para dicha Audiencia que en cierta ocasión fué sometido á expediente gubernativo.

Dicho nombramiento ha sido objeto de comentarios.

Viaje del doctor Cortezo.—Consejo de ministros.—Convocatoria de las Cortes.

Madrid 11 á las 11'14

El ministro de Instrucción pública, doctor Cortezo, ha marchado á Alcalá de Henares para presidir una fiesta que ha de celebrarse en la Academia cervantina.

El Consejo de ministros celebrado en Palacio ha carecido de interés.

Terminado el Consejo, S. M. firmó el Real decreto de convocatoria de las Cortes.

S. M. el Rey á Toledo.—Optimismo de García Aiz.

Madrid 11 á las 14'30

S. M. el Rey, acompañado del ministro de la Guerra, general Martitegui, ha marchado al campamento de Alijares (Toledo) con objeto de visitar á los estudiantes cadetes.

El ministro de Hacienda, señor García Aiz, hablando de los próximos debates parlamentarios, ha manifestado que tiene confianza en que el Gobierno será apoyado en las Cortes por la mayoría.

Mencheta

AVISO

Con objeto de que no sea sorprendida la buen fé del público, la Compañía Mallorquina de Electricidad, pone en conocimiento de este, que únicamente proporcionará fluido á las instalaciones efectuadas por personal idóneo y debidamente autorizado al efecto

REUMÁTICOS

Novísimo procedimiento que hace desaparecer instantáneamente el dolor de las articulaciones, de los riñones y hasta llega á disolver los tofos ó nudosidades gotosas.

La prueba es gratis. Se pasa á domicilio.

Informarán: Misión 13, enrésuelo.

EN NOVEDADES PARA SENORA Almacenes Montaner, Sindicato 2 11.

Últimas noticias

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

Mal tiempo.—No salen las canoas. Velada en el Teatro.

Mahón 11 á las 18'45

Continúa el mal tiempo, lo que ha obligado á demorar nuevamente la salida de las canoas automóviles.

La fiesta celebrada anoche en el Tratro Principal en honor de Cervantes, y á la que han acudido los automovilistas, resultó brillante.

El teatro estaba lleno de una distinguida concurrencia, asistiendo los oficiales de los buques de guerra franceses.

Mme. du Gast y el almirante francés ocupaban el palco del Ayuntamiento, acompañados el Alcalde señor Victory y varios concejales.

Se pronunciaron brillantes discursos, leyendo poesías los señores Acevedo, Lafuente y Benejam.

Mr. Roher, propietario del automóvil Malgré tout, invita do para hablar, pronunció un entusiasta discurso de gracias encomiando la hospitalidad de los mahoneses.

Alorda.

Noticias de Sociedad.—El Capitán general.

Madrid 11 á las 20

Ha regresado de Andalucía saliendo hoy en el exprés para Barcelona, nuestro paisano don Lorenzo Barceló acompañado de su distinguida señora.

Les despidieron en la estación las familias del exministro señor Auñón y de Chilán del Borde que están emparentadas con la esposa del señor Barceló.

El próximo domingo, día catorce del actual, regresarán á esa el Capitán general de Baleares don Ricardo Ortega y su ayudante señor Burguete.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)

Explosión de gas.—Seis heridos

Madrid 11 á las 22'10

Paris.—Ha ocurrido una explosión de gas, que ha levantado unos trecientos metros acera del boulevard de Sebastopol.

Varias losas de gran peso han sido lanzadas en mitad de la calle.

De resultas de la explosión hay seis transeuntes heridos, uno de ello de suma gravedad.

Choque de trenes.—Explosión.—Efectos de un ciclón.—Las victimas.

Madrid 11 á las 22'45

En Harrisburgo (Pensilvania) un tren expres, al entrar en la estación chocó con un vagón cargado de dinamita produciendose la explosión.

La detonación fué grande y el pánico indiscriptible.

Restablecida la calma, se reconoció el terreno, encontrando 50 muertos y mas de un centenar de heridos en su mayoría graves.

Un ciclón ha destruido el pueblo de Snyder del territorio de Okla.

Muchas casas han sido derribadas por el huracan, creyendose que accienden á unos 500 los muertos y heridos.

Un motin en Creta.—Un petarco.—Reclamación.

Madrid 11 á las 22'45

Atenas.—Segun varios despachos recibidos, las tropas internacionales de Creta intentaron quitar las banderas

griegas de los edificios públicos.

El pueblo se amotinó apedreando á los soldados.

Se organizó despues una manifestación, que recorrió las calles dando gritos proclamando la revolución general.

La policia encontró un cartucho de dinamita en la entrada de la casa del consul de Italia.

El Decano de los cónsules firmo una nota en representación de las demás potencias, que fué remitida al Parlamento, protestando de dichos actos.

Medallas conmemorativas

Madrid 11 á las 23'30

El Gobierno ha recibido 2000 medallas, conmemorativas del centenario del Quijote.

La obra es del notable grabador, don Bartolomé Maura.

Algunas de estas medallas serán entregadas á los representantes extranjeros.

Fallecimiento de un poeta

Madrid 12 á las 1'15

Córdoba.—En Puente Cenil ha fallecido el notable poeta don Manuel Reina, diputado á Cortes por el distrito de Lucena.

La última poesía que escribió, fué leída en la fiesta del centenario del Quijote

Mencheta

ULTIMAS COTIZACIONES

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	90 00
Crédito Balear.	98 00
Saluera Española.	149 00
Bonos Municipales	43 00
Obligaciones al 6 por 100	104 00
Obligaciones al 5 por 100	101 00
Iseñas	59 25
Obligaciones de la Iseña	104 00
Ferrocarriles de Mallorca	66 50
Alumbrado por Gas	99 00
La Económica.	10 00

VALORES PUBLICOS	
Madrid 11	
4 p8 interior	77 85
Amortizable al 5 p8	98 85
Banco de España.	431 00
Tabacos	406 50
Franco	31 85
Libras	33 16

Espectáculos

Teatro Lírico

Función para hoy á las siete.—El Trebol A las ocho y media.—Los dos Veteranos, Bohemios El Pobre Valbuena.

Cinematógrafo.—Calle de la Marina

Hay dos secciones á las 7 y 8 con escogido y variado programa.

RON BACARDI

El mejor del mundo y el mejor remedio para el dengue mezclado con leche.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá el próximo domingo 14 del corriente á las ocho de la mañana directamente para

MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga.

Para informes y despacho, oficinas de la Islaña Marítima

NOTA.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma compañía para Argol do donde regresará los sábados.

MIEL DE "LA ALCARRIA,"

pura, legítima y garantizada sabor y aroma naturales de tomillo y romero

COLMADO PAJARITA

San Nicolás, 6.—Palma

CARRERAS MILITARES

Preparación en un año

Academia dirigida por los primeros tenientes Don Jaime Riera y Don Ezequiel Lope y con el concurso de varios oficiales del Ejército.

INFORMES: PELAIRES 35, 2.º

AMICROBINA MIRALLES

AGUA POTABLE ESTERELIZADA

(Fisiológicamente pura con sus sales y gases naturales)



Potabilidad del agua.—Conceptos diversos.—El desarrollo progresivo de la ciencia ha hecho que no siempre se haya tenido el mismo concepto de la potabilidad del agua. Antiguamente solo se exigían al agua para darle la patente de potable, los caracteres organolépticos, ó sea transparencia y limpieza perfectas con carencia absoluta de labor y sabor; más tarde, entró la química á dar su dictamen en la materia y puso por condición indispensable, para la potabilidad del agua la presencia en ella de ciertos gases y sales; por fin, Pasteur inicia otro período en el que, no sólo se exigen al agua de alimentación para considerarla potable, propiedades organolépticas y elementos químicos, sino que se requiere también su pureza fisiológica, ó sea la ausencia total de gérmenes patógenos.

Existencia de gérmenes patógenos en las aguas potables.—La existencia de gérmenes patógenos en el agua potable, es ya un axioma; no solo revela su presencia en ella el análisis bacteriológico sino que la experiencia nos demuestra que muchas enfermedades infecciosas tienen su origen en las aguas potables, y por ellas se propagan llegando á adquirir proporciones de epidemia, pues en el agua tienen medio apto para su desarrollo el microbio del tifo, el de la cólera, el de la tuberculosis, el de la fiebre puerperal y el de todas las enfermedades gastro-intestinales.

Y no se crea que un análisis del agua, practicado con líquido tomado en el mismo manantial, pueda darnos la seguridad de que no existe el peligro, de que el agua no contiene bacterias ó microbios, pues en el trayecto que recorre el agua desde el manantial al punto de consumo puede infectarse, y es probable su alteración en este sentido atendidas las malas condiciones del subsuelo que atraviesa y lo defectuosos que para este efecto suelen ser los depósitos en que el agua potable destinada al consumo se guarda y almacena.

Medios para evitar el peligro.—Ineficacia de los hasta ahora puestos en práctica en España.—Desde que el gran Pasteur descubrió en el agua microorganismos causantes de enfermedades, se apresó la ciencia á conjurar el peligro y en su lucha incesante ha llegado en el terreno científico á dominarlo. Mas no podemos decir lo propio en lo que al terreno práctico se refiere, pues la ciencia tropieza siempre con la rutina y la impresión, que ha sido en todas épocas patrimonio del vulgo.

Ciudades antes pequeñas han adquirido en pocas años proporciones asombrosas, lo que ha hecho necesario surtirles de mas agua; y esta necesidad imperiosa en que se han visto de aumentar el caudal destinado al consumo, ha sido en muchos casos en detrimento evidente de sus condiciones de potabilidad. Por esta razón, y ante la vulgarización del

descubrimiento de Pasteur, se han preocupado los higienistas de la purificación del agua, llevando á la práctica los medios que la ciencia les proporcionaba para combatir el nuevo y terrible enemigo.

La filtración del agua y su esterilización por la ebullición fueron los medios primeramente ideados y puestos en práctica para conseguir tan notable y humanitario objeto. Algunas poblaciones y muchos particulares están provistos de filtros para hacer más potables las aguas, para darles más pureza, para separar de ellas microbios, mensajeros de funestas enfermedades; pero este medio es incompleto, no ofrece garantías, y la ciencia biológica lo califica de insuficiente para conseguir el fin que se propone la filtración es una acción mecánica que separa de hecho las partículas extrañas al agua, que suelen acompañarla, y que no puede separar algún germen patógeno; pero la separación de todos es imposible conseguirlo por este medio. Los esporos, ó sean los microbios que no han adquirido todavía su completo desarrollo pasan todos por los poros del filtro por donde el agua pasa. Los microbios no pasarán todos, pero los mas pequeños irán á parar indefectiblemente al depósito donde se acumula el agua filtrada, que podrá haberse clarificado, pero de ningún modo despojado de todos los gérmenes patógenos. Además la acción del tiempo hace que forzosamente se acumulen en los filtros los microbios

que hemos conseguido separar del agua, no pudiéndose evitar estos más que con una frecuente y escrupulosa esterilización de los mismos.

También se ha empleado y está muy en uso la ebullición como medio de conseguir el exterminio en el agua de alimentación de los microbios patológicos; pero este medio tiene también muchos inconvenientes; con la ebullición realizada en la forma corriente el agua pierde alguno de los elementos que la hacen digestiva, su sabor se altera y múltiples con causas dependientes todas de las malas condiciones en que de ordinario se suele practicar esa operación hacen que el agua aún después de hervida no puede considerarla ni como potable ni fisiológicamente pura.

Esterilización completa del agua sin detrimento de su potabilidad.—La última palabra de la ciencia en la materia que nos ocupa es la esterilización del agua en condiciones tales que á la par que se consigue esterminar todos los microbios que en ella puedan existir no pierda ninguna de sus de sus sales elementales indispensables de todo punto para que sea perfectamente potable.

Nuestra amicrobina aparatos para obtenerla último modelo empleado extranjero.—La amicrobina que ofrecemos al público, no es más que el agua potable perfectamente esterilizada que conserva sus sales naturales y que no ha sufrido altera-

ción en color ni en sabor. Los aparatos de que disponemos para obtenerla son ingeniosísimos; son el último modelo de los que en Francia y en Alemania se emplean. Con ellos las distintas operaciones de esterilización filtración y embotellado se practican en recinto herméticamente cerrado de tal suerte que queda garantizada la aséptica completa del líquido y de las partes todas que integran el envase no perdiendo el agua ninguno de sus elementos. Nuestros modernísimos aparatos ofrecen toda suerte de seguridad; el líquido obtenido con ellos resiste el análisis más capriciosos la perfecta filtración que se verifica ellos da al agua una transparencia y claridad perfectas y la temperatura de ciento veinte grados á que se la somete mata indefectiblemente todos los gérmenes de enfermedades que pueda contener.

Precoz condiciones de nuestra amicrobina.—Hemos procurado reducir su precio todo lo posible para poderla al alcance de todas las fortunas y el esmerado servicio que la casa tiene establecido y los muchísimos depósitos que existen hará que sea fácil á los particulares proveerse de elemento tan indispensable para provenirse de la invasión de muchas enfermedades.

Depósito en todas las Farmacias de Palma.
Representantes: Palma Blauquet y Mulet.—Cererols 1.

Precio y condiciones de venta

Hemos procurado reducir su precio todo lo posible para poderla al alcance de todas las fortunas y los muchísimos depósitos que existen (TODAS LAS FARMACIAS) hará que sea fácil á los particulares proveerse de elemento tan indispensable para proveerse de la invasión de muchas enfermedades. Representantes en Palma señores Blauquet y Mulet, Cererols 1.

PIANOS "CANTÓ"

Al comprarme un Piano dirigiéndose directamente á mi fábrica, lo adquirirá Vd. al precio de por mayor.

Pagará Vd. justo el coste de construcción, con el limitadísimo beneficio de las ventas al por mayor.

Si compra Vd. un Piano como hacen muchas personas, de segunda ó tercera mano, al detall, pagará Vd. además del valor del Piano, el alquiler, contribución, luz, dependencia y beneficio del intermediario.

Se ahorrará Vd. una buena suma comprándose directamente.

Mis Pianos los vendo francos de porte y embalaje comprendidos, en la Estación, ó puerto de mar más próximo de su domicilio.

Si el Piano no gusta después de tenerlo durante 15 días á prueba, me comprometo á devolver su importe, retirando el Piano por mi cuenta. Con estas condiciones compra usted como si hubiese elegido en la misma fábrica.

A cada comprador, entrego un certificado, garantizando el Piano de todo defecto de construcción.

Si tiene Vd. intención de comprar un Piano, pida usted catálogos y cuantos datos desee al fabricante J. CANTÓ, Plaza de Cataluña, núm. 9, BARCELONA.

Casa de comida

Desde hoy se admiten abonados á 1 peseta.
Servicio esmerado y económico.
Comidas á la carta desde 1 peseta. Se sirve pan de Soller.
Antigua fonda La Estrella.—Plaza mayor 28.

SE VENDE

En buenas condiciones un molino harinero y un trozo de tierra de cultivo, en la colonia de San Pedro del término municipal de Artá.
Informarán en el mismo molino.

Joven instruido

y con modestas pretensiones, desea ocupación dentro de Palma en oficinas, establecimiento ó cosa análoga. Mejores referencias. Darán razón: Centra de Anuncios.

Venta importante

Se vende una mina de carbón con su correspondiente máquina de vapor y bombas. La venta esta es en conjunto ó por reparado.
Informarán: Centro de Anuncios.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy céntricos y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fábrica uno de planta baja y el otro primer piso, situados ambos en punto muy céntrico del arrabal de Santa Catalina.
Informar: Centro de Anuncios.

DINERO

Caja de préstamos de Sta. Catalina. Sobre papeletas de empeño, piales, suela, calzado, Coloniales y tejidos, muebles y efectos que convengan, anticipos á clases pasivas.

Servicio permanente desde las 6 de la mañana á las 8 de la noche.
Esta casa da todo su valor por las prendas y alhajas.
Calle de Despuig, 40.—Santa Catalina.

Cristalería "Ses Barreras," de Bernardo Manera

Calle de Cererols 19 y calle del Rincón 14

Cristalería y objetos suntuos. Especialidad en artículos para horchaterías, lecherías y cafés. Ventas al por menor. Se sirve á domicilio dentro de la capital.

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS
con decaimiento de fuerzas é inapetencia
LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humerales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

renombrados **Milagros Confites COSTANZI**
inventor de los medicamentos
Para las Estrecheces Uretrales
Uretritis—Prostatitis—Cistitis
Catarros de la Vejiga
COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génitales su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados CONFITES é INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sífilis Curación radical con el Antisifilico ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda la persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los ir creduos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle Conde Asalto 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva, las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14, en la de Don Ignacio Forteza Serra calle de Jaime II, núm. 21 y en sus Agentes generales para España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner

SOCIEDAD ANGLO-ESPANOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE)

Compañía anónima.—Capital 2 000 000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres en Mahón.—Sucursal, Barcelona.—Central, Madrid, Alcalá, 38 y 35.—Delegación de la casa Grossley and Brothers, de Manchester, Motores á gas, Legítimos motores Grossey y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema «Dawson».—Calderas y máquinas de vapor.—Devey Paxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Blake.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadorer, barcas de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de diez toneladas.—Presupuesto gratis.—Motores instalados en España suman más de 30 000 caballos de fuerza.
Unico representante: Bernardo Estela, Palma de Mallorca

NO MAS VELLO
20 años de éxitos es le mejor garantía de que los «Poivos cosméticos de Franch» quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tergan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 14, y en el Centro Farmacéutico.

Jarabe iodo-tánico fosfatado

Poderoso reconstituyente preferible al aceite de bigado de bacalao y á sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es á la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.

Recomendado especialmente en la Anemia, Clorosis, Escrófulas, Linfatismo y demás estados morbosos en que predomina la Debilidad general.

FARMACIA BEY, Bolseria 1 y 3, Palma

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis.

Ventas de tierras refractarias.

Fábrica: Bordeta, Teléfono número 3.277.

Despacho: Princesa y Cotonero, 6, Tel. onc 1.647, Barcelona.